

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Mekambo : vaste opération de nettoyage du nouvel hôpital

L'OUVERTURE de cette structure sanitaire, livrée pourtant en 2013, est annoncée pour bientôt.

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

Les populations de Mekambo, chef-lieu du département de la Zadié, ont organisé, il y a peu, une vaste opération de nettoyage du site abritant le nouvel hôpital livré en 2013, mais qui reste toujours non opérationnel faute d'équipements. Si bien que la nature avait repris ses droits en ces lieux, au point qu'ils sont devenus un re-

paire de reptiles et autres espèces animales. Au grand désarroi des populations locales, qui n'ont pas, à ce jour, où aller pour se soigner.

Datant de l'époque coloniale, l'ancien édifice, sous le poids des années, tombe en ruines. Qui plus est, le personnel soignant est en sous-effectifs et le ravitaillement en médicaments est un lointain souvenir. "Ici à Mekambo, nous survivons grâce à Dieu, parce que même avec une simple fièvre, tu peux trouver la mort. Il n'y a rien pour un traitement adéquat. À chaque fois, l'on procède aux évacuations sur Makokou. Nous avons perdu beaucoup de nos enfants et pa-

rents à cause de l'absence d'une bonne structure hospitalière à Mekambo", se plaint un habitant. En prélude à l'ouverture imminente annoncée de l'hôpital livré de longue date, les populations de Mekambo, avec l'appui des autorités administratives locales, ont donc organisé une opération "retroussons les manches". Des travaux de réfection de certains ouvrages d'arts défectueux, l'adduction d'eau et le raccordement des installations électriques sont prévus.

Vivement que cette structure sanitaire – construite pour abriter tous les services dignes d'un hôpital moderne, jusqu'aux logements des médecins et autres



Une vue du bâtiment principal qui abritera certains services de la nouvelle structure hospitalière de Mekambo.

Photo: BOTOUNOU

personnels – soit désormais fonctionnelle, pour permettre aux populations de Makambo

et de l'ensemble du département de la Zadié de recevoir des soins médicaux appropriés sur place.

Moabi : un poupinel pour le centre médical



Le poupinel, l'appareil stérilisateur d'outils de chirurgie du centre médical de Moabi.

Il s'agit d'un appareil stérilisateur d'outils de petite chirurgie. Un don de l'ONG américaine, Médical care development international (MCDI). L'établissement a également reçu une cure de jouvence.

Isaac MUKETA MUELE
Moabi/Gabon

"Cette machine vient combler un besoin. Car nous étions souvent confrontés au problème de stérilisation du matériel que nous utilisons en chirurgie. Ce qui nous obligeait, parfois, à recourir

à des procédés peu orthodoxes, puisque nous intervenons régulièrement sur des cas de chirurgie. Nous ferons un bon usage de cet équipement", a promis, l'air satisfait, le Dr Olive Mariette Kenmogone, médecin chef de cette unité médicale du chef-lieu du département de la Douigny, dans la province de la Nyanga. Le geste de l'ONG américaine n'est pas le premier du genre. L'association est fortement engagée dans un processus de développement des structures sanitaires publiques des localités de cette province. Ainsi, pour sortir ces dernières des sentiers battus, l'ONG MCDI s'est déjà beaucoup investie dans la réalisation des travaux visant à améliorer les conditions des soins des patients et de travail des personnels de santé en zones rurales nynoises. Cette fois, elle est à l'origine de la réhabilitation du centre médical de Moabi. Laquelle réhabilitation portait sur la réfection totale des bâtiments de l'hôpital, les travaux d'électricité et de peinture dans les services de pédiatrie, du laboratoire et du programme élargie de vaccination (PEV).

Franceville : séminaire de formation sur l'APC au préprimaire

LES travaux se sont déroulés dans la salle polyvalente du CES Mamadou Lewo.

G. MADJOUA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

ORGANISÉ peu après la rentrée des classes, dans le but d'un arrimage de la section des quatre (4) ans à l'Approche Par Compétences (APC), ce séminaire a vu, pendant une semaine, la participation des encadreurs pédagogiques locaux. En plus de ceux chargés des cours du préprimaire venus des quatre coins du Haut-Ogooué.

Placé sous l'autorité du directeur d'académie provinciale (DAP), Joseph Obolo Omanda, l'atelier de Franceville était animé par une équipe de l'Institut pé-

dagogique national (IPN) conduite par Martin Mathys Ndoungou, inspecteur principal en didactique.

Axé sur les processus d'élaboration des curricula de la moyenne section, le rendez-vous de Franceville a porté sur les différentes approches pédagogiques, les théories de référence, les concepts de l'APC et sur l'utilisation des outils didactiques et le repérage des différentes composantes.

Organisé dans le cadre d'un processus initié par le ministère de l'Education nationale, ce séminaire de formation fait suite à l'atelier qui s'est tenu l'année dernière, à la même période, sur l'utilisation des outils en maternelle pour la section des cinq ans.

La présentation physique et didactique de la collection "Super" et la planification des savoirs du palier étaient également au chapitre des points abordés. Outre qu'il était théorique, le séminaire a aussi revêtu un aspect pratique, s'agissant de l'élaboration des fiches en communication/expression et en mathématiques, ainsi que l'élaboration de fiches de passation et à l'apprentissage d'un chant. Nous avons désormais des outils pour nous accompagner dans les salles de classe", a fait savoir une participante au terme des travaux.

Organisé dans le cadre d'un processus initié par le ministère de l'Education nationale, ce séminaire de formation fait suite à l'atelier qui s'est tenu l'année dernière, à la même période, sur l'utilisation des outils en maternelle pour la section des cinq ans.